

Valeurs modales et fonction méta-illocutionnaire plurielle du marqueur discursif *allons, allons* : un désaccord rassurant

Olga Galatanu

Résumé : Cet article a un double objectif. Il se donne pour tâche d'abord d'argumenter et d'illustrer, avec l'analyse d'un marqueur discursif, une approche théorique des interactions verbales, la Sémantique de l'Interaction Verbale. Cette approche propose une représentation conceptuelle et sémantique modale des actes de langage et de leurs marqueurs discursifs. L'article s'attache ensuite à définir et illustrer, dans cette perspective théorique, la fonction méta-illocutionnaire plurielle du marqueur *allons, allons*. L'hypothèse avancée ainsi est que cette fonction fonde sa nature paradoxale de marqueur d'un désaccord rassurant.

Mots-clés : interface sémantique-pragmatique, modalisation illocutionnaire, fonction méta-illocutionnaire plurielle, marqueurs discursifs, désaccord rassurant.